

"Producción de Conocimiento en las experiencias del Movimiento de Trabajadores Excluidos en el marco de la economía popular"

Becaria: **Sonia Fontana**

Directora: María Mercedes Palumbo - (mer.palumbo@gmail.com) - Co-dir.: Ana Clara De Mingo - (anaclarademingo@gmail.com)

Disposición CD-E N.º 211/22

Categoría Perfeccionamiento

RESUMEN:

El propósito de este proyecto de investigación es profundizar en los procesos pedagógicos presentes en las experiencias de trabajo colectivo que se realizan en el marco de la economía popular. Entendemos a la economía popular como el conjunto de actividades económicas que desarrollan los sectores populares para dar respuestas a las necesidades de ingreso y trabajo. En este marco, nos proponemos indagar, en particular, en las experiencias que realizan las cooperativas de trabajo del Movimiento de Trabajadores Excluidos (en adelante MTE) y que integran el sindicato Unión de Trabajadores de la Economía Popular (en adelante UTEP).

Específicamente nos centraremos en las cooperativas de trabajo de la zona de Luján, pertenecientes a la rama Construcción e Infraestructura social que se enmarcan en una política de integración urbana de los barrios populares. Pretendemos obtener información empírica que nos permita reflexionar sobre la producción de conocimiento que se genera en las experiencias de organización y desarrollo del trabajo. Tenemos en cuenta que los espacios laborales están conformados por un colectivo de sujetos de diferentes edades y trayectorias biográficas que suman sus experiencias de vida y laborales en un diálogo de saberes, sentidos y significados. Nos interesa detenernos en los dispositivos pedagógicos que median en las diversas experiencias cotidianas de trabajo en la rama construcción, considerando también los procesos de formación sistemáticos implementados para una adquisición específica de conocimientos técnicos en relación a los requerimientos que demandan las obras a realizar, como así también en lo que respecta a la formación políticogremial. La estrategia general de abordaje de esta investigación será cualitativa, tomando los aportes de la etnografía. Consideramos que este enfoque de investigación contribuye a interpretar el fenómeno a investigar.